

Merkblatt Hausaufgaben

Allgemeines

Hausaufgaben sind eine Ergänzung zum Unterricht. Die Schülerinnen und Schüler sollen Vertrauen in ihr Können gewinnen, sich daran gewöhnen, selbständig zu arbeiten und dabei lernen, ihre Zeit einzuteilen. So steht es im Lehrplan der Volksschule des Kantons Zürich. Die Lehrpersonen berücksichtigen das Leistungsvermögen der Kinder, wenn sie Hausaufgaben erteilen. Hausaufgaben werden so erteilt, dass die Aufgabenstellung klar und die Arbeitstechnik bekannt ist. So wird versucht, Überlastungen und Frustrationen zu vermeiden.



Organisation

- Hausaufgaben können grundsätzlich an jedem Schultag erteilt werden.
- Der zeitliche Rahmen beträgt: Klasse x 10 min. pro Tag, d.h. 1.Kl. 10 min., 2. Kl. 20 min.,...
- Hausaufgaben können auch längerfristig erteilt werden, etwa mit Wochen- oder Aufgabenplänen.
- Vom Vormittag auf den Nachmittag, über Feiertage oder Wochenenden, sowie über die Ferien gibt es in der Regel keine Hausaufgaben.
- Eine Woche vor den Ferien werden keine Hausaufgaben erteilt.
- In verkürzten Wochen (bspw. Auffahrt) gibt es weniger Hausaufgaben.
- Das Lernen auf eine Prüfung gilt auch als Hausaufgabe. Die Menge der restlichen Hausaufgaben wird angepasst, wenn auf eine Prüfung gelernt werden muss.
- Prüfungen, auf die zu Hause gelernt werden muss, finden frühestens eine Woche nach den Ferien oder nach einem Feiertag statt.

Wenn die Aufgaben für Ihr Kind und Ihre Familie zu einer grösseren Belastung werden, wenden Sie sich unbedingt frühzeitig an die Klassenlehrperson! Das Gleiche gilt, falls Ihr Kind kaum Aufgaben nach Hause bringt.

Unterstützung durch die Eltern

So können Sie Ihr Kind beim Lösen der Hausaufgaben unterstützen:

- Stellen Sie ihm ein Zeitfenster und einen organisierten Arbeitsplatz für die Hausaufgaben zur Verfügung.
- Zeigen Sie Interesse an den Hausaufgaben und ermutigen Sie Ihr Kind zu selbständigem Arbeiten.
- Stellen Sie sicher, dass es die Hausaufgaben sorgfältig löst.

Hausaufgabenstunde

Die Schule Benken bietet eine Hausaufgabenstunde nach Bedarf an. Jedes Schuljahr erfolgt eine Anmeldung. Ab drei Teilnehmenden findet die Hausaufgabenstunde statt. Die genaue Regelung ist im Konzept «Betreute Aufgabenhilfe» definiert.